

*Von der WSA-Redaktion:*

Die ersten drei Artikel im folgenden Block sind Beiträge der internationalen Tagung „Avantgarde und das Ende der Geschichte“, die vom 5. bis 8. September 2024 an der Universität Belgrad in Serbien stattfand. Mit dieser Veröffentlichung bekundet der *Wiener Slawistische Almanach* seine Solidarität mit den studentischen Protesten von 2024/2025 in Serbien und seine Unterstützung für die Lehrkräfte an den serbischen Universitäten.

*From the editors of WSA:*

The first three articles in the following section are contributions from the international conference “Avant-Garde and the End of History”, which took place at the University of Belgrade in Serbia from September 5 to 8, 2024. With this publication, the *Wiener Slawistischer Almanach* expresses its solidarity with the student protests of 2024/2025 in Serbia and its support for the faculty members at Serbian universities.